

FEUILLET PAROISSIAL SAINT-MAXIME

31 Mars 2024 – Pâques

Secrétariat et Presbytère

Tél : 450 681-1977

3 700, boul. Lévesque Ouest, Laval H7V 1E8

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h.

Courriel de la paroisse : stmaxime@bellnet.ca

Courriel du curé : pascalcyr00@gmail.com

Site internet : <https://www.paroissesaintmaxime.org>

Courriel pour recevoir le feuillet paroissial : stmaxime1@gmail.com

Partage Saint-Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au samedi de 9 h à 16 h 30.

**Veillez prendre note que le bureau sera fermé
le 1^{er} avril – Lundi de Pâques.**

Nouvelles et événements

FÊTE DE LA MISÉRICORDE 7 AVRIL 2024

- ☞ Chapelet marial : 12 h 30
 - ☞ Enseignement, confession et adoration : 13 h
 - ☞ Heure de la Miséricorde et chapelet : 15 h
 - ☞ Procession du Saint-Sacrement : 15 h 15
 - ☞ Messe : 16 h
- Avec la présence du père Harry Célestin c.s.v.



-
- ☞ Félicitations et bienvenue à notre jeune baptisée et confirmée, Appy Sindayigaya et notre confirmé Fidel Lesly Staco. Nous les gardons dans nos prières.

JOYEUSES PÂQUES



HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS

Messes dominicales

Samedi : 16 h 30

Dimanche : 8 h 30

11 h

Messes en semaine

Lundi, mercredi et vendredi : 16 h 30

Mardi, jeudi et samedi : 8 h 30

Chapelet : 30 minutes avant chaque messe de semaine.

Sacrement du pardon : Disponible avant ou après les messes

Adoration

Lundi, mercredi et vendredi : 17 h

Mardi, jeudi et samedi : 9 h

Famille du Sacré-Cœur

Vendredi 16 h 30

Légion de Marie

Mardi et samedi : 9 h

Cœur d'accueil de Jésus

Mercredi et samedi : 20 h Zoom 899 281 6257



À Saint-Maxime nous sommes une communauté unie, ouverte, accueillante et attentionnée.

Nous formons une famille de disciples joyeux et engagés, cheminant dans l'Esprit pour devenir des sanctuaires du cœur de Jésus, et qui favorisent sa rencontre.

INTENTIONS DES MESSES

Samedi 30 mars – Veillée Pascale

19 h 30 : Aux intentions de la baptisée et confirmée Appy Sindyigaya
et la confirmation de Fidel Lesly Staco

Dimanche 31 mars – Pâques

10 h : Aux intentions des paroissiens

Lundi 1^{er} avril 16 h 30 : Antoine Abdalla La famille

Mardi 2 avril 8 h 30 : Jean-Louis Miron Offrandes aux funérailles

Gisèle Simard Offrandes aux funérailles

Mercredi 3 avril 16 h 30 : Robert Péloquin Céline et famille

Jeudi 4 avril 8 h 30 : Aux intentions d'Alexandra Mihaela et Paul

Vendredi 5 avril 16 h 30 : Jeannette Brisson Levasseur Son fils Claude

Samedi 6 avril

8 h 30 : Lise Gagné Francyne Charbonneau

16 h 30 : Pauline Durocher Louise Durocher

Dimanche 7 avril

8 h 30 : Anton Matuga Sa famille

11 h : Elisabeth Gérard Marie-Françoise

VOS OFFRANDES DU 24 MARS

Quête : 1 130 \$

Quête des Rameaux : 610 \$

Lampions : 291 \$

Bellerive : 3 \$

Villagia : 111 \$

Les quatre manifestations extraordinaires à la mort de Jésus

Au plein cœur de la Passion de Jésus, Mathieu relate quatre événements que certains appellent miraculeux, pour d'autres ce ne sont que des coïncidences. Mais que quatre événements aussi mystérieux arrivent au même moment que la mort du Fils de l'homme, cela pose une question. La Tradition de l'église a peu retenu ces événements. Et l'évangéliste qui cite ces événements, n'apporte rien qui nous aiderait à en comprendre le sens. Il faut donc reconnaître que toute interprétation serait un peu risquée.

Voici le récit de quatre événements qui se sont déroulés après la mort de Jésus. Sont-ils des miracles, un signe de Dieu, des coïncidences, ou peut-être une manifestation du cœur du Père ? Même, si le Père sait que son Fils va ressusciter et qu'il demeure toujours vivant, même si Dieu nous connaît et qui connaissait l'issue de la Passion de Jésus, même si Jésus est mort par amour pour nous, comment interpréter ces événements ? Nous pouvons comprendre la douleur du Père après que l'on a tué son Fils bien-aimé en qui il mit tout son amour. Comment cette douleur aurait-elle pu se manifester par la création, au moment de la mort de Jésus.

1. À la mort de Jésus de midi à trois heures, « il eut une obscurité » (Mt 27, 45). Quelle coïncidence, certaines personnes interprètent cet événement comme une éclipse solaire qui se déroulerait en même temps que la mort de Jésus ? Si l'on s'arrête aux écritures, le psaume 97 nous évoque Yahvé triomphant. Au verset 2, il est écrit, « *Ténèbres et nuée l'entoure, justice et droit sont l'appui de son trône* ». Alors que nous pourrions penser à la tristesse de Dieu, nous avons tué la Lumière du monde. Pas étonnant de retrouver les ténèbres. Mais au contraire, ce psaume manifeste que le Seigneur vit au milieu des ténèbres pour y déployer sa justice et la droiture.
2. Au même moment que Jésus rendit l'âme, en Mathieu 27, 51, « *Et voilà que le voile du sanctuaire se déchira en deux, du haut en bas* ». En attendant ce récit, je pense au grand prêtre qui déchira ses vêtements quand Jésus lui a dit qu'il était le Fils de Dieu. Mais la note de la bible de Jérusalem cite (Ex 26,31) : – On décrit comment construire le rideau pour le temple, la note de la bible ajoute que la Tradition chrétienne a vu dans cette déchirure du voile la suppression de l'ancien culte et l'accès au nouveau sanctuaire eschatologique ouvert par Jésus. La fin du temple et des sacrifices d'animaux pour l'Église de Jésus qui est envoyé pour le Salut des Hommes.
3. En Mathieu 27,51, on y ajoute que « *la terre trembla, les rochers se fendirent* ». La note de la bible de Jérusalem démontre que « ces manifestations

extraordinaires étaient annoncées par les prophètes comme étant des signes caractéristiques du « Jour de Yahvé ». En Amos 8, 9, « *je ferai coucher le soleil en plein midi, et j'obscurcirai la terre en un jour de lumière.* » Amos ajoute au v. 10, « *J'en ferai comme un deuil de Fils unique, sa fin sera comme un jour d'amertume* ».

4. En Mathieu 27, 52, « *les tombeaux s'ouvrirent et de nombreux corps de saints trépassés ressuscitèrent* ». La note de la bible ajoute, c'est un signe de l'ère eschatologique (voir Is 26,19 ; Ez 37 ; Dn 12, 2). Les morts sont libérés de l'Hadès par la mort du Christ (Mt 16, 18).

Je crois que la clé de compréhension de ces événements s'explique mieux avec la citation du centurion en Mt 27, 54. « *À la vue de ce qui se passait, ils furent saisis d'une grande frayeur et dirent : « Vraiment, celui-ci était le Fils de Dieu ».* Il fallait que le Fils de Dieu meure pour que l'on le reconnaisse qui il est. Ainsi s'accomplit la Parole de Jésus (Jn 12, 32), « *Et moi, une fois élevé de terre, j'attirerai tous les hommes à moi* ». Et Jésus dit bien « tous ».

Quand l'homme ancien meurt, il ressuscite en l'homme nouveau. Quand Jésus prend corps par son Incarnation en l'homme ancien et qu'il meurt et se relève en ressuscitant en l'homme nouveau, c'est un événement unique pour l'humanité. Une manifestation de la volonté de Dieu pour les Hommes. Mais plus encore, c'est un événement unique au sein même de Dieu « Trinité ». Le Verbe se fait chair et devient l'un de nous afin de vivre et mourir et pour que l'on devienne l'un, avec eux.

La mort de Jésus est la manifestation la plus parfaite de la miséricorde du Seigneur à notre égard. Et quelle est cette folie qui est sage aux yeux de Dieu : « *Toi, mon ami-e, aujourd'hui même (dans l'aujourd'hui de Dieu), tu seras avec moi dans le **Paradis.*** » (Lc 23, 43).

Pascal

MESSE DU JOUR DE PÂQUES

PREMIÈRE LECTURE

« Nous avons mangé et bu avec lui après sa résurrection d'entre les morts »
(Ac 10, 34a.37-43)

Lecture du livre des Actes des Apôtres

En ces jours-là, quand Pierre arriva à Césarée chez un centurion de l'armée romaine, il prit la parole et dit ; « Vous savez ce qui s'est passé à travers tout le pays des Juifs, depuis les commencements en Galilée, après le baptême proclamé par Jean ; Jésus de Nazareth, Dieu lui a donné l'onction d'Esprit Saint et de puissance. Là où il passait, il faisait le bien et guérissait tous ceux qui étaient sous le pouvoir du diable, car Dieu était avec lui.

Et nous, nous sommes témoins de tout ce qu'il a fait dans le pays des Juifs et à Jérusalem. Celui qu'ils ont supprimé en le suspendant au bois du supplice, Dieu l'a ressuscité le troisième jour. Il lui a donné de se manifester, non pas à tout le peuple, mais à des témoins que Dieu avait choisis d'avance, à nous qui avons mangé et bu avec lui après sa résurrection d'entre les morts. Dieu nous a chargés d'annoncer au peuple et de témoigner que lui-même l'a établi Juge des vivants et des morts. C'est à Jésus que tous les prophètes rendent ce témoignage ; Quiconque croit en lui reçoit par son nom le pardon de ses péchés. »

– Parole du Seigneur.

PSAUME

**R/ Voici le jour que fit le Seigneur,
qu'il soit pour nous jour de fête et de joie ! (117, 24)**

Rendez grâce au Seigneur ; Il est bon !
Éternel est son amour !
Oui, que le dise Israël ;
Éternel est son amour !

Le bras du Seigneur se lève,
le bras du Seigneur est fort !
Non, je ne mourrai pas, je vivrai
pour annoncer les actions du Seigneur.

La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs
est devenue la pierre d'angle ;
c'est là l'œuvre du Seigneur,
la merveille devant nos yeux.

DEUXIÈME LECTURE

« Recherchez les réalités d'en haut, là où est le Christ » (Col 3, 1-4)

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Colossiens

Frères, si vous êtes ressuscités avec le Christ, recherchez les réalités d'en haut ; c'est là qu'est le Christ, assis à la droite de Dieu. Pensez aux réalités d'en haut, non à celles de la terre.

En effet, vous êtes passés par la mort, et votre vie reste cachée avec le Christ en Dieu. Quand paraîtra le Christ, votre vie, alors vous aussi, vous paraîtrez avec lui dans la gloire.

– Parole du Seigneur.

SÉQUENCE

À la Victime pascale, chrétiens, offrez le sacrifice de louange.

L'Agneau a racheté les brebis ;
le Christ innocent a réconcilié
l'homme pécheur avec le Père.

La mort et la vie s'affrontèrent
en un duel prodigieux.
Le Maître de la vie mourut ; vivant, il règne.

« Dis-nous, Marie Madeleine,
qu'as-tu vu en chemin ? »
« J'ai vu le sépulcre du Christ vivant,
j'ai vu la gloire du Ressuscité.

J'ai vu les anges ses témoins,
le suaire et les vêtements
Le Christ, mon espérance, est ressuscité !
Il vous précédera en Galilée. »

Nous le savons ;
le Christ est vraiment ressuscité des morts.
Roi victorieux,
prends-nous tous en pitié ! Amen.

ACCLAMATION

Alléluia. Alléluia.

Notre Pâque immolée, c'est le Christ !
Célébrons la Fête dans le Seigneur !

Alléluia.

ÉVANGILE

« Il fallait que Jésus ressuscite d'entre les morts » (Jn 20, 1-9)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

Le premier jour de la semaine, Marie Madeleine se rend au tombeau de grand matin ; c'était encore les ténèbres. Elle s'aperçoit que la pierre a été enlevée du tombeau. Elle court donc trouver Simon-Pierre et l'autre disciple, celui que Jésus aimait, et elle leur dit ; « On a enlevé le Seigneur de son tombeau, et nous ne savons pas où on l'a déposé. »

Pierre partit donc avec l'autre disciple pour se rendre au tombeau. Ils couraient tous les deux ensemble, mais l'autre disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau. En se penchant, il s'aperçoit que les linges sont posés à plat ; cependant il n'entre pas. Simon-Pierre, qui le suivait, arrive à son tour. Il entre dans le tombeau ; il aperçoit les linges, posés à plat, ainsi que le suaire qui avait entouré la tête de Jésus, non pas posé avec les linges, mais roulé à part à sa place.

C'est alors qu'entra l'autre disciple, lui qui était arrivé le premier au tombeau. Il vit, et il crut. Jusque-là, en effet, les disciples n'avaient pas compris que, selon l'Écriture, il fallait que Jésus ressuscite d'entre les morts.

– Acclamons la Parole de Dieu.

